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COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Le jeudi 2 octobre 2014, à 9 h 
Salle des Comités, Maison du citoyen, secteur Hull 

 
PRÉSENCES : Madame Louise Boudrias, présidente et conseillère municipale 

 Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal 

 Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim, Service LSD 

 Madame Agathe Lalande, Ville de Gatineau 

 Monsieur Paul Nicole, responsable développement social 

 Madame Anick Fortin, agente à la Commission Gatineau, Ville en santé 

 Madame Priscillia Levac, Ville de Gatineau 

 

Madame Kathleen Barrette, STO 

Madame Geneviève D’Amours, CSSS Gatineau 

Madame Frédérique Delisle, Loisir Sport Outaouais 

Madame Pauline Fortin, Direction de la santé publique 

Monsieur François Grenier, Québec en forme 

Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau 

Madame Johanne Lauzon, CSSS de Papineau 

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais 

Madame Sylvie Mantha, Service de police 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin, Office municipal d’habitation de Gatineau 

Monsieur Martin Robitaille, UQO 

 

ABSENCES MOTIVÉES : 

 Monsieur Martin Lajeunesse, conseiller municipal 

 

Monsieur Pierre Dumoulin, Cégep de l’Outaouais 

Madame Fabienne Lachapelle, TROCAO 

Monsieur Karl Lavoie, Chambre de commerce 

Monsieur Pierre Legros, CRÉO – personne-ressource 

 

INVITÉS : Madame Émilie Chasles, agente de développement des communautés – Centre de services de Hull, 

Ville de Gatineau 

 Madame Catherine Giguère, Marché ambulant de Gatineau 

 Monsieur Jean-Paul Maheu, Marché ambulant de Gatineau 

 

 

1.  MOT DE BIENVENUE 

 

La rencontre débute à 9 h 10. 

 

Madame Louise Boudrias souhaite la bienvenue à tous et présente messieurs Yess Gacem, directeur par intérim 

du Service des loisirs de la Ville de Gatineau et François Grenier, responsable régional de l’Outaouais à Québec 

en forme en remplacement de Carl Clements.  

 

Un tour de table est effectué afin que tous les membres se présentent. 

 

2.  ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Un ordre du jour modifié est déposé séance tenante. 

 

Il est proposé par madame Geneviève D’Amours 

Appuyée par madame Nathalie Lepage 

 

Et résolu d’adopter l’ordre du jour modifié de la présente séance. 

 

Adoptée 

 

3.  DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 19 JUIN 2014 
 

Madame Louise Boudrias demande aux membres s’ils ont des modifications à apporter au procès-verbal du 19 

juin 2014. 
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Aucune modification à apporter. 

 

4.  SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 19 JUIN 2014 

 

Monsieur Paul Nicole indique que le bilan de l’an 1 (2013) de la Politique de développement social a été présenté 

au comité plénier le 9 septembre et qu’il a été très bien reçu. À l’automne 2015, il y aura présentation au conseil 

municipal du bilan 2013-2015 ainsi que présentation du plan d’action 2016-2018 de la Politique. 

 

Monsieur Jean-Paul Maheu et madame Catherine Giguère arrivent à 9 h 20. 

 

5. PRÉSENTATION DU PROJET – MARCHÉ AMBULANT DE GATINEAU 

 

Monsieur Jean-Paul Maheu présente les résultats de l’étude qui avait pour objectif d’évaluer la faisabilité d’un 

marché ambulant dans les communautés défavorisées de Gatineau. Il présente la méthodologie, les résultats des 

consultations effectuées et les quartiers visés par l’étude. Il termine sa présentation par le plan d’affaires ainsi que 

les démarches à venir pour le démarrage.  

 

Monsieur Maheu indique que les membres du comité provisoire du Marché ambulant souhaitent créer une 

coopérative de solidarité, cette option sera étudiée dans les prochaines semaines. Le début des opérations est 

prévu au printemps 2015. 

 

Madame Anick Fortin mentionne que cet usage n’est actuellement pas autorisé au zonage. Deux démarches sont 

possibles, soit un amendement au règlement de zonage ou un projet particulier. À cet effet, une rencontre est 

prévue avec le Service de l’urbanisme et du développement durable afin de clarifier la démarche à suivre pour 

permettre la mise en œuvre du projet. Un suivi sera apporté à la prochaine rencontre. 
 
Il a été entendu que madame Priscillia Levac acheminera le plan d’affaires aux membres de la Commission par 

courriel. 

 

Plusieurs membres posent des questions d’éclaircissements et saluent l’initiative du projet. 

 

Monsieur Jean-Paul Maheu et madame Catherine Giguère quittent à 9 h 50. 

 

6. DÉFINITION DÉVELOPPEMENT DES COMMUNAUTÉS 

 

Madame Émilie Chasles présente la définition du développement des communautés : 

 

« La Ville de Gatineau entend par développement des communautés un processus d’intervention global et 

intersectoriel au sein d’une communauté misant sur la participation citoyenne et la mobilisation des acteurs et 

ayant pour but l’amélioration de la qualité de vie des résidents qui la composent. Plus spécifiquement, les 

services municipaux mettent à la disposition des citoyens et des partenaires, des ressources humaines, techniques 

et financières permettant la mise en œuvre d’actions et de stratégies en développement des communautés, et ce, 

dans le respect de la dynamique propre au quartier. Ces stratégies et actions visent, entre autres, une 

mobilisation accrue des citoyens, la création ou l’amélioration du sentiment d’appartenance à la communauté, 

la participation des acteurs susceptibles de jouer un rôle dans la création ou la revitalisation du milieu de vie. » 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

Madame Chasles ajoute qu’il serait intéressant que les membres, qui ont également une définition, l’acheminent 

aux autres membres afin de favoriser une vision commune. 

 

Il a été entendu que madame Priscillia Levac acheminera la définition de l’Agence de la santé et des services 

sociaux aux membres par courriel. 

 

7. PAROLE AUX PARTENAIRES 

 

Madame Pauline Fortin informe les membres sur les conséquences du projet de loi 10, comprenant l’abolition de 

l’Agence et la réorganisation des établissements de santé, dont les CSSS. Elle souligne que tous les partenariats 

et les services continuent de fonctionner comme à l’habitude, jusqu’à ce que le projet de loi soit adopté et que les 

organisations soient saisies du nouveau fonctionnement. 

 

Il a été entendu que madame Pauline Fortin fera une présentation sur le nouveau fonctionnement, à la rencontre 

de la Commission en début 2015. 

 

Madame Priscillia Levac acheminera le lien web du projet de loi 10 aux membres par courriel. 

 

Monsieur Marcel Lalonde fait le point concernant les mesures envisagées et révélées par le gouvernement 

Couillard en ce qui a trait à la réforme du réseau scolaire. Ces mesures visent des coupures de près d’un milliard 

de dollars sur le budget du ministère de l'Éducation.  
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Monsieur Marcel Lalonde nous informe que la vision Habiter son quartier a été inclus dans le plan d’action de la 

Commission scolaire des Portages-de-l’Outaouais. 

 

Monsieur Lalonde indique aux membres que les commissions scolaires sur le territoire de la ville de Gatineau ont 

accepté de réaliser le sondage PROPEL qui consiste à réaliser un portrait de l’activité physique et de 

l’alimentation des jeunes au primaire (5
e
 et 6

e
 année) et au secondaire (secondaire 1 à 5), et ce, dans toutes les 

écoles du territoire de la ville de Gatineau.  

 

Un tour de table est effectué afin de connaitre les opinions des membres. 

 

Monsieur François Grenier confirme que le financement de Québec en forme prendra fin, comme prévu, en 2017. 

Il n’a pas d’autres informations pour l’instant. Il nous informera des développements. 

 

Madame Frédérique Delisle fait état des succès et des enjeux financiers en lien avec les projets À pied, à vélo, vie 

active et Mon quartier à deux roues. 

 

Il a été entendu que madame Priscillia Levac acheminera le rapport du projet Mon quartier à deux roues aux 

membres par courriel. 

 

8. HUIS CLOS 

 

8.1 Voir ordre du jour huis clos. 

 

9. HABITER SON QUARTIER  

 

Madame Agathe Lalande informe les membres que le Service de l’urbanisme et du développement durable ainsi 

que le Service de l’environnement ont confirmé leurs intérêts à collaborer au développement de ce projet.  

 

Madame Agathe Lalande informe les membres qu’elle les contactera, avant la prochaine rencontre, afin de 

poursuivre le développement du projet. 

 

10. COLLOQUE DU RÉSEAU QUÉBÉCOIS DES VILLES ET VILLAGES EN SANTÉ À MONTMAGNY 

ET PRIX 

 

Madame Louise Boudrias fait état de son expérience au Colloque du Réseau québécois des Villes et Villages en 

santé du 17 au 19 septembre dernier à Montmagny. 

 

Elle informe les membres que la Ville de Gatineau a remporté le prix Défi 5/30 Équilibre dans la catégorie 

Amélioration de l’offre alimentaire, pour son projet de machine distributrice santé dans les infrastructures 

municipales. 

 

De plus, madame Boudrias informe les membres que la Ville de Gatineau a remporté le prix d’excellence Coupe 

Villes et Villages en santé. La Coupe VVS récompense une municipalité exemplaire qui intègre dans ses 

pratiques et son fonctionnement, en tant que gouvernement local, les principes de la stratégie villes et villages en 

santé.  

 

Madame Boudrias fait une mention de félicitation à madame Agathe Lalande et madame Anick Fortin ainsi qu’à 

toute l’équipe de la Division Qualité de vie et développement communautaire pour leur excellent travail.  

 

Madame Lalande souligne également le travail des partenaires, qui grâce à la contribution de la Commission 

Gatineau, Ville en santé, Gatineau est une ville qui recherche sans cesse de nouvelles stratégies. Ses pratiques 

avant-gardistes axées sur la participation et la concertation ont eu et continuent d’avoir une influence 

significative sur le monde municipal.  
 

11. 25
e
 ANNIVERSAIRE DE LA COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 

Madame Louise Boudrias invite les membres à être présents lors du 5 à 7 du 25
e
 anniversaire de la Commission. 

 

Madame Anick Fortin indique que l’invitation sera envoyée sous peu. La liste d’invitées comprend également la 

direction des organisations membres de la Commission.  

 

12. PROGRAMME ACCÈS LOISIRS 

 

Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 

 

13. CALENDRIER 2015 

 

Madame Anick Fortin mentionne que le calendrier 2015 sera déposé lors de la prochaine rencontre. 

 

14. VARIA 

 

Aucun point n’a été ajouté. 
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15. PROCHAINE RENCONTRE 

 

Le jeudi 20 novembre 2014 à 8 h 30 à la salle des Comités. 

 

16. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Il est proposé par monsieur Marcel Lalonde 

Appuyé par monsieur Cédric Tessier  

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 12 h 05. 

 

 

 

Rédaction du procès-verbal Signature de la présidente de la commission 

 

____________________________________ ____________________________________ 

Madame Priscillia Levac Madame Louise Boudrias, présidente 

Secrétaire aux comités et commissions Conseillère municipale 


